

NOTICIAS A UN CLIC

Así se mueven las ventas ambulantes en la capital

Esperamos inversiones en los proyectos de transmisión por US\$867 millones

Este año más de 20 contratos petroleros han parado sus planes

Facebook

Twitter

Google +

LinkedIn

Lunes, Febrero 8, 2016

Con inflación desbordada, el mercado espera normalización al finalizar 2016



Bogotá La inflación sigue subiendo al ritmo que marcan los alimentos. En enero de este año se ubicó en 1,29% y la anual fue de 7,45%, cifra que no se veía desde enero de 2009 (7,18%), de acuerdo con las cifras del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane).

Según los analistas consultados por LR, este panorama se va a ver durante el primer semestre, ya que El Niño y la devaluación van a seguir siendo protagonistas en el sector de alimentos. Sin embargo, finalizando el año se espera que disminuya el indicador.

Y es que una vez más la inflación volvió a sorprender a los analistas, porque las expectativas que tenían fueron rebasadas por la cifra del Dane. Por lo menos hay una diferencia de 0,41 puntos.

Munir Jalil, economista jefe de Citibank, aseguró que los resultados en el porcentaje de inflación volvieron a sorprender, "nadie esperaba esta cifra". El analista dijo que el indicador "estuvo influenciado por factores como El Niño, que afecta el precio de los alimentos, y el incremento del salario mínimo, entre otros aspectos".

Precisamente, en el sector de los alimentos, Corabastos dio a conocer la información sobre el promedio de precios en el mes de enero, destacando aumentos significativos en las hortalizas, frutas, tubérculos, arroz, azúcar, cárnicos y lácteos. Muchos de estos alimentos subieron en promedio 7%, como la lechuga, la zanahoria y el queso, pero otros alcanzaron variaciones de hasta 80%, como la espinaca.

Rafael Mejía, presidente de la Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC), comentó que en los alimentos todavía se siente el peso de la devaluación. También dijo que "el aumento en las frutas y hortalizas, se debe no solo a El Niño, si no también a las heladas en el altiplano Cundiboyacense".

Por cada uno de los factores mencionados el Banco de la República decidió modificar la tasa de interés al alza en 25 puntos básicos, lo que quiere decir que quedó en 6%.

En su momento, el Emisor dio a conocer que las razones para efectuar este aumento, entre las que están el continuo incremento en el precio de los alimentos y la caída en el valor del barril de petróleo, que se cotiza alrededor de US\$30.

Con este panorama, los expertos auguran que el año 2016 no va a ser el del repunte económico, al contrario, muchas de las expectativas de crecimiento están por debajo de 3%.

Por ejemplo, la Asociación Nacional de Instituciones Financieras (Anif) anunció que el PIB para este año podría estar en 2,5%, el Banco de la República lo colocó en 2,8% y Fedesarrollo en 2,7%. En cuanto a las instituciones internacionales el Banco Mundial, la Oede y la Cepal esperan que el crecimiento sea de 3%.

El único que considera que la economía puede estar por encima de 3% es el Gobierno Nacional, que ubica el indicador en 3,2%.

Al respecto, Jalil enfatizó que para 2016 "la economía continuará en desaceleración, porque el sector de la construcción va a caer. Este año no va a ser tan importante, el retail también va a disminuir y aunque creemos que la manufactura puede ser el sector que va a sacar el pecho, no lo va a hacer de una manera exorbitante".

Las ciudades más costosas para vivir

En Colombia las ciudades más costosas para vivir son Manizales (8,78%), Barranquilla (8,15%) y Popayán (8,04%), con una variación total por encima de 8%, según el informe reportado por el Dane. En Bogotá, por su parte, la cifra casi llega a 8%, ya que se ubicó en 7,50%. En total son 15 ciudades que están por encima del promedio nacional de inflación anual, el cual fue de 7,45%. Por el contrario, las ciudades de Armenia, Bucaramanga y Quibdó son las más económicas para vivir, de acuerdo al reporte del Departamento Nacional de Estadística.

La opinión

Munir Jalil

Economista jefe de Citibank

"Una de las características en Colombia es que en los primeros meses del año la inflación sube, mientras que en segundo semestre baja".